

COMITÉ de QUARTIER RANGUEIL-SAUZELONG

19, rue Claude Forbin
31400 TOULOUSE



PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 20 JUIN 2024

Notre Assemblée Générale s'est tenue dans la salle demi-lune du Centre Culturel et Social Rangueil de la Maison de Quartier.

Étaient présents :

- 8 membres du Conseil d'Administration : Raphaël ARCHES, Michel ARMENGAUD, Jean-Gabriel CARANOBE, Jean CONTER, René JACQUOT, Michèle LOCHON, Xavier PASSOT, Norbert TORRES.
- 1 membre du C.A. : Natacha LAURENT-LEVIER a donné son pouvoir à René JACQUOT.
- Christine BONNET représentait SOS Pavillons Rangueil-Sauzelong.
- 17 adhérents du Comité de Quartier,
- 12 adhérents ont envoyé leur pouvoir.

À 18 h 30, René JACQUOT, le président du Conseil d'Administration, déclare l'assemblée générale ouverte.

Un diaporama est projeté pour suivre facilement la présentation des différents sujets abordés et permettre des échanges avec les personnes présentes.

À QUOI SERT LE COMITÉ DE QUARTIER RANGUEIL-SAUZELONG ?

Nos statuts sont clairs :

DÉFENSE ET AMÉLIORATION des conditions de vie des habitants du Quartier Rangueil Sauzelong.

Pour atteindre cet objectif il faut :

RENFORCER LE CDQRS.

MIEUX COMMUNIQUER SUR NOS ACTIONS ET RÉSULTATS.

Nous pouvons :

Participer à des rencontres avec la population et/ou les organiser.

- Améliorer notre communication.

- Accès à notre site, utilisation des réseaux sociaux.

Nous manquons de temps, de personnes, et de compétences.

- Le rapport d'activité est présenté par René Jacquot.

1/ Le Cœur de Quartier Sauzelong est une demande de notre CDQRS acceptée par la Mairie. Nous nous sommes très investis dans les ateliers qui ont eu lieu. Nous suivrons de même la demande pour le Cœur de Quartier Rangueil.

2/ Le Réseau Express Vélo – REV1 Sud concerne notre quartier. Un projet optimum a été retenu après 3 réunions techniques et la participation du CDQRS.

3/ La Commission de Quartier instaurée par la Mairie a changé de nom pour devenir la Réunion Publique de Quartier. Le CDQRS a noté une amélioration dans son fonctionnement, mais le temps

consacré aux échanges avec les associations participantes est encore trop court et la communication trop descendante.

4/ Le projet CDC-H pour les nouveaux immeubles de Sauzelong.

Une commission citoyenne a été constituée afin de donner son avis sur les 3 projets retenus pour l'Îlot Canal. Le président y représente le Comité. Il reste toujours un différend sur le nombre total de logements prévus présenté par CDC-H comme potentiellement évolutif. Le CDQRS reste informé grâce aux réunions semestrielles.

Une Commission Citoyenne sera constituée pour chacun des trois îlots suivants.

5/ L'urbanisme, présenté par Michel Armengaud.

L'élaboration du prochain PLUiH est terminée. Le projet sera soumis aux 36 communes de la Métropole. L'enquête publique commencera début 2025, pour une entrée en application prévue début 2026.

Les prévisions retenues par Toulouse Métropole sur l'évolution de la population étaient rejetées par le CODEV, l'Union des Comités de Quartier (UCQ) et l'ensemble des associations de la métropole. Le CDQRS avait raison. Il travaillera de concert avec le Codev et l'UCQ pour proposer un argumentaire lors de l'enquête publique.

Nous demandons une urbanisation raisonnable et conforme aux prévisions de l'Insee pour notre quartier.

6/ La Sécurité. Un sujet très important.

La Mairie a le devoir d'assurer la tranquillité des citoyens.

Le CDQRS participe à la Cellule Territoriale de Prévention et de Sécurité (CTPS) pour le secteur Est de la métropole et nous avons un accès direct avec le commissariat de quartier

La Mairie a mis en place des dispositifs : *Voisins Référents* et *Ici Demandez Angela*.

C'est Christine Bonnet qui explique ce que sont les *Voisins Référents* : l'anonymat est obligatoire, tout citoyen peut le devenir, un accès direct au commissariat permet une intervention plus rapide de la police.

Pour *Ici Demandez Angela*, René Jacquot signale qu'un seul lieu est répertorié dans notre quartier, la Maison de Quartier. Ce dispositif est un lieu de refuge pour toute personne se sentant en danger dans la rue. C'est la Mairie qui se charge de recruter, après une formation, les commerçants souhaitant participer à ce dispositif et qui mettent une affiche sur leur porte ou une vitrine.

7/ La Propreté.

Elle nous concerne tous et les incivilités sont très nombreuses, venant de citoyens négligents. Le CDQRS alerte très régulièrement notre Maire déléguée et demande l'élaboration d'une charte qui serait signée par les bailleurs sociaux et les syndicats de copropriétés.

8/ Les modes doux de déplacement.

Cela bouge. La Mairie a édité un *Code de la Rue* qui commente et complète le Code de la Route, sans se substituer à lui. Ce *Code de la Rue* a été diffusé à 300.000 exemplaires dans les boîtes aux lettres et le sera aussi dans les écoles.

Il y a beaucoup de lieux qui sont répertoriés pour des conflits d'usage entre les usagers de la voie publique, il ne faut pas hésiter à les signaler.

Les Réseaux Express Vélo dans notre quartier :

- le boulevard Monplaisir sur le REV3 est définitivement terminé,
- la grande rue Saint-Michel sur le REV1 est en cours de matérialisation,
- le boulevard de la Marne sur le REV1 : l'aménagement tactique sera pérennisé au 2^e semestre 2024,
- l'avenue Jules Julien sur le REV1 sud : démarrage imminent.

Le CDQRS préconise une coordination nécessaire avec tous les autres projets, comme le Grand Parc Canal, l'urbanisation et tous les autres projets en cours ou à venir.

9/ Les Échos de Ranguéil. Xavier Passot prend la parole.

Le journal de notre quartier va bientôt fêter ses 30 ans. Il paraît 5 fois par an et est distribué en 3.000 exemplaires. L'équipe rédactionnelle est constituée de bénévoles et elle est indépendante. Les Échos ne sont pas un canal de communication de la Mairie de Toulouse, qui a ses propres outils de diffusion.

Pour 2023, le bilan financier est positif avec + 472 €.

10/ La participation à la Vie Locale.

Elle est indispensable pour répondre aux attentes des habitants. C'est pourquoi nous avons des réunions avec la Mairie, l'UCQ et toutes les associations de notre quartier. Nous proposons des articles dans les Échos de Rangueil.

11/ Échanges entre Associations.

Nous collaborons avec SOS Pavillons Rangueil-Sauzelong, les Comités de Quartier Saint-Agne et Niel, et l'association 2Pieds-2Roues (2P-2R).

Cela nous a permis de faire des courriers communs aux maires des quartiers concernés pour le déplacement de l'arrêt du bus 44 sur l'avenue Jules Julien et le passage à 30km/h de la même avenue Jules Julien.

- Le Rapport Financier année civile 2023 est présenté par Xavier Passot.

Recettes 697 € (2022 : 450 €)

Cotisations et dons : 655 € pour 80 cotisants (2022 : 65 cotisants)

Revenus bancaires (livret A) : 42 €

Dépenses 633 € (2022 : 194 €)

Assurance MAIF : 116 € (2022 : 110 €)

Pot de l'A.G. : 33 €

Livre sur l'urbanisme : 23 €

Impression supplémentaire Urbanisme dans Les Échos de Rangueil : 412 €

Frais bancaires : 48 € (2022 : 25 €).

Cotisation Union des Comités de Quartier : 0 € (en retard) (2022 : 20 €).

Solde positif : 64 € (2022 : 256 €).

La tendance 2024 (au 20 mai)

Cotisations et dons : 460 € pour 49 cotisants

Dépenses : 181 € (assurance, UCQ, frais bancaires).

Dernière minute : *les derniers chiffres d'adhésions "après A.G." : 69 adhérents pour 610€ de cotisations.*

- Nos perspectives d'actions en 2024-2025.

Participation aux groupes de travail.

Suivi du projet CDC-H.

Suivi du plan de développement REV.

Suivi des Opérations « Cœur de quartier ».

Remarques sur le nouveau PLUiH.

Renforcement du CDQRS.

- Élection du Conseil d'Administration.

15 membres possibles - 9 membres élus en 2023.

3 membres sont à renouveler :

Jean-Gabriel CARANOBE,

Jean CONTER,

Norbert TORRES, qui ne se représente pas.

Une nouvelle candidature : Martine LOUSTAU.

- Nous passons aux votes.

Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité par 39 oui (présents et représentés).

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité par 39 oui (présents et représentés).

Élections des membres du Conseil d'Administration :

- Jean-Gabriel CARANOBE est réélu par 39 oui (présents et représentés).

- Jean CONTER est réélu par 39 oui (présents et représentés).

- Martine LOUSTAU est élue par 39 oui (présents et représentés).

Nous clôturons cette assemblée générale 2024 à 20 heures 30 et poursuivons nos échanges autour d'un pot de l'amitié.

Nous remercions vivement toutes les personnes présentes (malgré la pluie) et toutes celles qui nous ont envoyé leur pouvoir.